

## 広報あつぎ1454号(9月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q あなたの年代を選択してください。

10代	0人
20代	2人
30代	6人
40代	20人
50代	21人
60代	12人
70代以上	21人
	82人

# 広報あつぎ1454号(9月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

## 1面 命と向き合う

- 1 大切なことだと思います。
- 2 農作物の被害が増えていることを知りませんでした。
- 3 野生鳥獣が悪いかのような印象を持つてしまいました。
- 4 表紙の写真がとても美しく、「命と向き合う」という題名に合っていると思いました。
- 5 動物が人里に下りてきて農作物を食い荒らすのは、人が山に近づいているためだと思います。
- 6 自分にも関係がある課題なので、非常に興味を持ちました。自然と共存していくために、これからもこのような話題を取り上げてほしいです。
- 7 テレビで見たことのある光景ですが、市にも、活動しているハンターがいることをもっと周知してほしいです。
- 8 近年、野生鳥獣との共存が難しくなっている背景には、人間が野生鳥獣の生活エリアを奪っている事実があると思います。ハンターの活動は、危険が伴うと思いますが、大切な役割を担っていると思います。
- 9 サルやシカの被害に遭った方々の気持ちを考えると、殺処分も仕方ないと思います。クマに襲われてからでは遅いので、わなを仕掛けたり猟銃で駆除してほしいです。
- 10 4・5面の特集「暮らしの守り人」と併せ、感情論ではなく、人間に害を及ぼす生き物も山林には必要な生物として捉え、数を管理しバランスをとるという目的に言及されていて良かったと思います。

## 2面 移動子育てサロンがパワーアップ

- 1 こどもに寄り添った支援を期待します。
- 2 移動子育てサロンが地域子育てサロンに変わり、子育て世代にとって大きな支えとなると思います。
- 3 移動子育てサロンは月に1回の開催で混雑していましたが、回数が増え、行きやすくなると思います。
- 4 子育てに関して、身近な人には聞きづらいこともあるので、子育てサロンはとても重要な役割を担っていると思いました。
- 5 子育て支援を充実させ、子育てしやすい市として有名になってほしいです。こどもたちが過ごしやすい街になることを望んでいます。
- 6 地域子育てサロンを児童館で行なうことは、児童館の利用・拡大や有効活用にもつながる良い取組だと思います。サービス内容の拡充や拠点の拡大を期待しています。「青少年教育相談センター」の諸活動との連携や協業も進め、「未就学児童から青少年まで支援」が実現されれば、厚木モデルとして評価されると思います。

## 2面 子育て家庭の相談の場

- 1 子育て支援に興味があるためです。
- 2 核家族で孤独を感じることが多いので、行きやすい場所があると、安心できます。
- 3 共働きと子育ての両立に悩んでいる若い夫婦を耳にします。社会環境や世の中の価値観の多様化に振り回されている部分もあり、行政としてどのように取り組んでいくのか問われていると思います。

## 2面 入園願書受け付け開始

1 来年から幼稚園の年少クラスに入園予定の子どもがいるので、幼稚園の情報は有り難いです。

### 3面 規則正しい生活で健やかに

- 1 規則正しい生活を送ることは、健康のための基本です。
- 2 あつぎ健康チャレンジ等に参加し、生活習慣病を防ぎたいです。
- 3 規則正しい生活が大切だと思うので、継続することで健康を保ちたいと思いました。
- 4 死因の構成割合図が、全国ではなく市内のものであれば、市民は記事の内容を自分事として捉えると思います。
- 5 定期的な健康診断を受けていないので健康に関しては気を付けるようにしています。今の時期は、特に体調を崩すことが多いので、いつも以上に気を付けようと思いました。

### 3面 あつぎ健康チャレンジ

- 1 健康を気にしているためです。
- 2 健康づくりにチャレンジします。
- 3 健康への意識を高めようと思ったためです。
- 4 スマートフォンを持っていないので、参加できません。
- 5 今年も健康意識を高めて、あつぎ健康チャレンジに参加したいと思います。
- 6 昨年度もあつぎ健康チャレンジに参加したので、情報を知ることができて良かったです。
- 7 スマートフォンでの参加になってから、やり方がよく分からず参加できなくなってしまいました。
- 8 アプリの利用について記載があり、興味を持ちましたが、アプリのみの申込みだと、健康寿命を延ばしたい高齢者の中には、不便を感じる人も多いのではないでしょうか。検診や予防接種は、はがきでも良いのではないかと思います。
- 9 健康促進のキャンペーンは啓蒙活動として良いと思います。以前は、あつぎ健康チャレンジに毎年参加していましたが、スマートフォンを歩数計として使用するのは、常時携帯が必要なので難しいです。スマートフォン利用が必須になってからは参加していません。

### 3面 自殺予防週間

- 1 こどもの自殺がなくなることを願っています。
- 2 生まれてきた以上、人生を全うしたいです。辛いこともありますが、一つ一つ乗り越えて生きていくことを決心しました。

### 4・5面 特集 暮らしの守り人

- 1 悩ましい問題だと思いました。
- 2 猟友会があることを知りませんでした。
- 3 記事を読み、狩猟の緊張感が伝わってきました。
- 4 クマが人を傷つけるニュースをよく見るため関心を持っています。
- 5 ハンターが私たちの暮らしを守ってくれていることに感謝します。
- 6 野生鳥獣との共存のために活動される方々に対して、頭が下がる思いです。
- 7 野生鳥獣を見つけた際、保護が必要かどうか判断のポイントがあることを知りました。
- 8 自然豊かな厚木で暮らす野生鳥獣との距離感について、改めて考えさせられました。

- 9 猟友会の活動の大切さを知りました。命の尊さと、その命を無駄にしていないことが分かりました。
- 10 シカやイノシシによる被害が気になっていたため、獵友会の活動を知ることができて良かったです。
- 11 動植物の生態が人間の都合によって脅かされているということを自覚し、できることをしようと考へる機会になりました。
- 12 野生鳥獣による被害について、目にする機会が増えている中、野生鳥獣と向き合い活動している方々に頭が下がる思いです。
- 13 シカやイノシシなどの野生動物と共生しながら、美しい山里を守ってほしいです。クマの出没のニュースを目にするので、怖いです。
- 14 自然環境の変化や気候変動により、クマが人里に出没する事例が多く報道されていますが、人の命も動物の命も助かる方法を考えたいです。
- 15 獲友会の活動が、自然界のバランスを保つためだと知り、頭の下がる思いです。危険の伴う活動だと思うので、気を付けて活動してほしいです。
- 16 家の近くにサルが出るので、野生鳥獣について興味を持っており、ハンターの数が足りているのか気になっていました。狩猟は引き継がれていってほしいです。
- 17 近年、野生鳥獣による畠や家畜への被害をよく目にすることになり、厚木も丹沢山に近いため、他人事ではないと思っていました。自然界のバランス維持のために活動している獵友会の方々に感謝します。
- 18 野生鳥獣の生態系を守りつつ、地域の暮らしを守る獵友会の方々の活動に感動しました。日本各地で、ヒグマなどによる人への被害が相次いでおり、いかにして人間が自然と共存していくか問われていると感じます。獵友会の方々の日々の活動に敬意を表します。
- 19 人間と野生鳥獣が、共存する環境を維持していくことの難しさを感じました。狩猟に関する安全対策を官民でしっかりと構築し、事故防止につなげてほしいです。最近話題になっている、クマに対する安全対策についても知りたいです。
- 20 実際に獵友会で活動している方々の話は貴重だと思うので、もっと特集を組み、市民の目に入るところに貼り出しても良いのではないかと思います。興味を持つ人が増えると思いますし、私たちの生活を守っている人々の活動を知るのは大切なことだと思います。

## 6面 街のNEWS あつトピ！

- 1 用事があり、ラジオ体操に参加できませんでした。
- 2 厚木王子高校ソフトボール部、全国大会優勝おめでとうございます。
- 3 ソフトボールの強豪校である厚木商業高校が統合し、厚木王子高校となってから初めて全国制覇したというニュースは、心温まります。
- 4 厚木王子高校女子ソフトボール部の全国大会優勝がとてもうれしいです。とてもすごいことなので、もう少し大大的に報じてお祝いしても良いのではないかと思います。
- 5 ラジオ体操に参加しました。高齢の方からこどもまで幅広い年齢層が参加していて、市の活気を感じました。みんなで一緒にラジオ体操をしながら大きな声を出して、元気をもらいました。

## 6面 厚木愛通信

- 1 鮎まつりが来年から秋開催になりました。鮎まつりなどの、花火大会は真夏に行われるイメージなので、さみしい気もしますが、秋らしさを取り入れたお祭りになってほしいです。

## 6面 みんなで祝おう！70周年

- 1 どのような映画になるのか気になります。
- 2 イベントがあると楽しい気持ちになります。
- 3 市制70周年事業に興味関心を持っています。
- 4 市制70周年の記念事業が気になったためです。
- 5 市制70周年記念映画がクランクインしたようで、今から公開を楽しみにしています。

#### 7面 タウンガイド

- 1 郷土芸能まつりで、市の伝統文化を鑑賞できるようなので鑑賞しに行こうと思います。

#### 8面 スポーツレクリエーションフェスティバル

- 1 児童館を含め、様々なイベントを楽しむことができ、有り難いです。
- 2 以前、参加してセストシャーターを体験しました。家族でとても楽しむことができたので、今回も参加したいと思います。
- 3 夏はとても暑いので、外で行われるレクリエーションは、鮎まつりの時期をずらしたように、開催時期や時間の変更が必要なのではないかと思いました。
- 4 毎回、スポーツレクリエーションフェスティバルを楽しみにしています。特にテニスやティーボールがある時は必ず参加していますが、年々温暖化が進み、とても暑いので参加を悩んでいます。時期をずらして開催されたら、とてもうれしいです。

#### 8面 自然歳時記

- 1 毎号、自然歳時記を楽しみにしています。

#### 興味を持てる記事がなかった

- 6 人

# 広報あつぎ1454号(9月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴ください。

- 1 グルメ情報を載せてほしいです。
- 2 話題の場所を載せてほしいです。
- 3 秋開催の鮎まつりも、待ち遠しいです。
- 4 様々なイベントを取り上げてほしいです。
- 5 こどもが遊べる場所を載せてほしいです。
- 6 地域の話題をもっと取り上げてほしいです。
- 7 児童館の取組について詳しく知りたいです。
- 8 新庁舎の情報をもっと載せてほしいです。
- 9 新庁舎の建築状況を頻繁に教えてほしいです。
- 10 新庁舎建設工事関連情報を載せてほしいです。
- 11 市内のおすすめスポットを取り上げてほしいです。
- 12 ワクチンの副作用について取り上げてほしいです。
- 13 今後の自治会の在り方について特集してほしいです。
- 14 市内で、カワセミが見られる場所を教えてほしいです。
- 15 市民活動を影で支えている方々を特集してほしいです。
- 16 厚木市の交通網整備計画について取り上げてほしいです。
- 17 参考になる記事が多くありました。次号も楽しみにしています。
- 18 厚木市ソフトボール協会の活動内容について紹介してほしいです。
- 19 ゴミの分別方法の紹介や、不法投棄の注意喚起をしてほしいです。
- 20 高齢者と次世代を担う若者との交流について取り上げてほしいです。
- 21 市内で流行っている病気やその予防方法について載せてほしいです。
- 22 市内に拠点を構える企業の業種や社会的な活動を紹介してほしいです。
- 23 写真が多く見やすい紙面でした。文化財の特集を定期的にしてほしいです。
- 24 秋や冬に開催されるイベントについて、早めに告知してもらえると有り難いです。
- 25 AIやロボットの活用による、人手不足への対応について取り上げてほしいです。
- 26 公園の使い方として不適切な行動を紹介したら注意喚起になるのではないかと思います。
- 27 環境のことから、個々の市民の健康まで、多岐にわたる内容が載っているので重宝しています。
- 28 今まで知らなかったことや分からなかったことが取り上げられており、毎月楽しみにしています。
- 29 広報紙は、地域の情報を知るきっかけとなり、家族との会話の話題にもなるので、有り難いです。
- 30 回覧板がデジタル化され、良かった事例などが紹介されると、より活用が広がっていくと思います。
- 31 外国籍の方に対する様々な事柄のルール周知について、市が取り組んでいることを載せてほしいです。
- 32 酒井の公園にバスケットゴールが設置され、とてもきれいになっていたので、取り上げてほしいです。
- 33 普段目にすることのない部分について特集があるので、初めて知ることも多く、毎回楽しみにしています。

- 34 輝き厚木塾で、うたごえ広場がありますが、公民館のみの開催のようなので、アミューあつぎでも開催してほしいです。
- 35 幼稚園の入園式や、小学校の入学式など、大事な行事の日程を載せてもらえると、忘れずに思い出すことができます。
- 36 母校が合併して名称が変わり、さみしく思っている人もたくさんいると思うので、閉校してしまった学校を卒業した方を特集したら面白いと思います。
- 37 様々な角度から市の取組を知ることができるので、うれしいです。こどもを預ける時のサポート体制や介護者へのサポート体制などの特集をしてほしいです。
- 38 人口と世帯数が毎号載っているので、予想される人口推移を示し、それに基づいて今後の施策について市民全体で考えるような企画を広報紙を通じて行ったら面白いと思います。
- 39 皆さんがどのような暑さ対策で、夏を乗り切ったのか知りたいです。また、ゴーヤは食べきれないほど実がなってしまうので、ゴーヤ以外で植物カーテンが作れるものを知りたいです。
- 40 市出身でない方々が集うコミュニティがあれば特集してほしいです。移住に不安を抱えてる人もいると思うので、移住元が同じ人が集い、相談し合える環境があると良いと思います。
- 41 表紙の写真がとてもすてきで目を奪われました。
- 42 表紙の丹沢の森の写真がとてもすてきで心惹かれました。
- 43 広報紙を興味深く読みました。表紙の写真がとてもすてきです。
- 44 表紙の写真がとても美しく、このような自然の風景が市内にあることに驚きました。またすてきな写真をお願いします。
- 45 表紙の写真が印象的でした。自然は美しいですが、厳しさもあります。これから時代はいろいろと課題が多いので、考えさせられます。
- 46 表紙の写真は神秘的で市内とは思えない美しさです。鳥獣が人里に降りてくるという課題は、解決が難しいと思うので、他自治体の対応を参考に良い方法を見つけてほしいと思います。
- 47 表紙の写真は、目を引く写真だと思いました。「命と向き合う」という題のとおり、紙面全体を通じて人の命と健康に関する記事が載っていて、読みやすかったです。また、写真が効果的に使われていて、記事の内容が理解しやすかったです。今後も期待しています。
- 48 こどもが小さい時に、移動子育てサロンに行ったことを思い出しました。子育て中の人にとて頼りになる存在だと思います。
- 49 私自身も楽しい時間を過ごし、お世話になった移動子育てサロンがパワーアップし、地域子育てサロンになることはとてもうれしいです。今は、働いてる方も多いと思うので、土日祝にも、子育てサロンを開催し、相談できる場所があると良いと思います。
- 50 健康増進に努めなければならないと再認識しました。
- 51 健康については関心があるので、詳しく載っていて良かったです。
- 52 9月は健康増進普及月間ということなので、健康に気を配りたいと思いました。
- 53 今年は家族全員が入院や手術を経験したので、健康について家族で話し合い、意識して生活しよう思います。
- 54 あつぎ健康チャレンジに参加してみようと思いました。

- 55 あつぎ健康チャレンジは毎年、家族で参加しています。広報紙では、ウォーキングが11月からと分かりやすく載っていたので、良かったです。ただ、マイME-BYOカルテが、歩数を達成しているのか、見られないのが不便です。
- 56 あつぎ健康チャレンジは、皆がスマートフォンを持っているわけではないので、以前のように、ハガキの裏に記入する形に戻してほしいです。スマートフォンに慣れていない方も多い高齢者にこそ参加してもらう工夫をするべきだと思います。
- 57 自殺予防週間の記事を、もう少し大きく取り上げてほしいです。
- 58 9月に自殺者が増えると聞いたことがあるので、自殺予防週間についての記事は良かったと思います。
- 59 野生鳥獣との共生は難しいと感じました。
- 60 野生鳥獣との共生を改めて考えることが多い年だと感じています。
- 61 ハンターのおかげで、サルの出没が随分減ったので、本当に感謝しています。これからも、暮らしを守っていただきたいです。
- 62 全国各地で野生鳥獣による被害が大きくなっています。実家は他県の田舎ですが、家のすぐ近くにイノシシが歩いているので、どうしたら良いのか悩んでいます。
- 63 野生鳥獣駆除の記事は、野生鳥獣が悪いといった内容のように感じてしまい違和感を覚えました。野生鳥獣が人間に害を及ぼす原因は、人間にあると思います。
- 64 クマが人間の生活圏に入ってきて、農作物を荒らすことが話題になっていますが、クマも生きるためにしていることだと思うので、駆除ではない、共生の方法があるのではないかといつも考えています。
- 65 各地で野生鳥獣が出没している関係で、猟友会がスポットを浴びることが多いですが、実際どのような活動をしているのか、ほとんどの人が知らないと思うので、「暮らしの守り人」はとても良い特集だったと思いました。
- 66 私は、クマやイノシシの親子に遭遇したことがあります、相手の目を見つめながら後ずさりすることでケガなく離れることができました。山での食べ物がなくなないように、実のなる木の手入れが必要だと思います。
- 67 街のNEWSあつトピは、身近な話題も多く親しみが持てるため、毎号楽しみにしています。今月も盛りだくさんで良かったです。
- 68 市制70周年記念のイベントを特集で紹介してほしいです。
- 69 市制70周年記念映画の撮影状況を取り上げてほしいです。
- 70 キリコのタクトのエキストラが足りないと聞いたので、広報紙でも募集したら良いと思います。
- 71 今年度は、市制70周年記念としてたくさんの行事があり楽しみです。来年からは行事が減ってしまうのではないかと心配しているので、来年予定されているイベントも掲載してほしいです。
- 72 市制施行70周年を迎えたことの意義を深く考える記事があると良いと思います。高齢化が進む地域や自治会加入率の低下、こども会の消滅など、市内には様々な課題が存在します。それらの課題に対して、どのように取り組んでいくのか、明示してほしいです。
- 73 9月10日が屋外広告の日であることを初めて知りました。
- 74 モルックは、非常に興味がありますが、なかなか体験する機会がありません。
- 75 写真に写っているオオルリはおなか側だったので、背中側の美しい瑠璃色も見てみたいと思いました。
- 76 きれいな写真に心癒されるので、自然歳時記を毎回楽しみにしています。

# 広報あつぎ1454号(9月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

あつぎ愛テレビ9月第1回(9月1日から9月15日まで)

- 1 市内にフクロウが生息していることに驚きました。
- 2 フクロウがモグラの仲間を捕食することを知りませんでした。
- 3 全力！私のチャレンジのリポーターの方に、好感が持てました。
- 4 大きな木のある公園でもフクロウが見られることを知りませんでした。
- 5 市内にフクロウがいることを初めて知り、いつか見てみたいと思いました。
- 6 フクロウの生態について、知らないことばかりだったので、楽しみながら観ました。
- 7 私は動物が苦手なので、フクロウの調査動画はあまり得意ではありませんでした。
- 8 フクロウの動画を大変興味深く観ました。いつまでも自然に優しい市であってほしいです。
- 9 自然環境保全団体の活動を継続し、市内のフクロウが絶滅しないように守ってほしいです。
- 10 フクロウの生態調査が面白かったので、自然を知るためのイベントがもっと開催されてほしいです。
- 11 身近にフクロウが生息していることを知り驚くと同時に、フクロウの生態について興味を持ちました。
- 12 市内にフクロウが生息していることを初めて知りました。こどもにも動画を見せて教えようと思います。
- 13 フクロウの鳴き声は聞いたことがあっても姿を見ることはあまりないと思うので、市内に生息しているという事実を知るだけでも自分の住む街を好きになると思います。
- 14 市内のフクロウを初めて見ました。フクロウの生態について学ぶ講習会にこどもと一緒に参加したら、動物だけでなく地域に興味を持つきっかけとなり、情操教育につながるのではないかと考えました。
- 15 フクロウが市内に生息していることを知り、とても興味を持ちました。フクロウを観察する機会があればうれしいです。ペリットを調査し、出てきた骨や羽で何を食べているのか調べる生態調査はとても面白そうでした。
- 16 あつぎミュージックフェスティバルに期待しています。
- 17 あつぎミュージックフェスティバルが楽しそうだと思いました。
- 18 今年のミュージックフェスティバルも盛り上がってほしいです
- 19 あつぎミュージックフェスティバルに誰が来るのか気になります。
- 20 あつぎミュージックフェスティバルの紹介が記者会見から始まり、興味が湧きました。
- 21 あつぎミュージックフェスティバルに興味を持ったので、出演アーティストを詳しく調べようと思いました。
- 22 若い方が活躍する場があると、厚木の発展にもつながると思うので、あつぎミュージックフェスティバルに興味を持ちました。
- 23 あつぎミュージックフェスティバルについて、紙面では見ることのできない記者会見の様子を見ることができて、より理解が深りました。
- 24 あつぎミュージックフェスティバルが毎年開催されていることは知っていますが、今年のコンサートでは豪華なアーティストが出演するということで、楽しみにしています。

- 25 ミュージックフェスティバルについて、メジャー・デビューができるオーディションが行われていることを知りませんでした。あつぎミュージックフェスティバルのポスターを駅周辺などに掲示して、多くの人にイベントを知らせてほしいです。
- 26 新人ミュージシャンが育つように、あつぎミュージックフェスティバルやあつぎストリートフェスを応援しています。
- 27 あつぎミュージックフェスティバルやあつぎストリートフェスなど、音楽に関するイベントが取り上げられていてうれしかったです。どちらも盛り上がってほしいです。

あつぎ愛テレビ8月第2回(8月16日から8月31日まで)

- 1 厚木のブドウを買いに行きたくなりました。
- 2 ていねいにブドウを育てる方の姿に、心温まりました。
- 3 厚木のブドウを食べたことがないので、食べてみたいと思いました。
- 4 ブドウやイチゴなど、市内で収穫される果物を積極的に食べたいと思いました。
- 5 今年のブドウの育ちが気になっていましたが、甘みも良いようだったので早速、購入しました。
- 6 地産地消のためにも、市内で育てられた甘くておいしいブドウを紹介することはとても良いと思います。
- 7 組立式の簡易トイレの設置要領が分かりました。
- 8 携帯トイレの使用方法まで簡単に説明があったらもっと良かったと思います。